

22/09/2022

# COMMUNIQUE DE PRESSE Semaine de la contraception en NouvelleCalédonie

A l'occasion de la Journée Mondiale de la contraception (26 septembre), l'Agence Sanitaire et Sociale de la Nouvelle-Calédonie lance une semaine dédiée à cette thématique du 26 au 30 septembre. Dans ce cadre, plusieurs actions sont prévues en partenariat avec les associations CP2S, Solidarité Sida, le Vice-Rectorat et la DDEC. L'objectif de cette sensibilisation est de diminuer la fréquence des rapports sexuels non protégés chez les jeunes pour diminuer les grossesses non désirées et le nombre d'Infections Sexuellement Transmissibles (IST).



#### Sensibiliser les jeunes et les femmes à la santé sexuelle et à la contraception

De nombreuses actions de terrain sont proposées durant cette semaine.

Par les infirmiers scolaires, les éducateurs sanitaires, les enseignants, les documentalistes et les sage-femmes, dans les établissements scolaires :

- Collège Francis Carco à Koutio,
- Lycée des lles à Lifou,
- Collèges de Havila, Hanizianu, Hnathalo à Lifou,
- Internat du collège Laura Boula,
- Collège de Kaméré,
- ALP de Koumac.



- Collège de Tuband
- Collège de Magenta
- Internat de Canala
- Hienghène

Par les associations en promotion de la santé sexuelle et de la vie affective, financées par l'ASSNC :

- Lycées Lapérouse, Jules Garnier et St Joseph de Cluny et collège de Maré par le CP2S
- Lycées Michel Rocard et St François d'Assises et ALP de La Foa par solidarité SIDA

Des interventions sont destinées à tout public :

- Un atelier SEXO : la contraception au Centre d'information droits des femmes et égalité (CDIFE) Mardi 27 septembre de 17h à 18h30. Contact : Joane Paidi 20.37.40
- Un atelier de rue au local de la Croix Rouge, Koutio coeur de ville (en face du lycée Dick Ukeiwé) – Mercredi 28 septembre de 11h30 à 14h30. Contact : Pauline Syemons 28.63.38
- Un groupe de paroles réservé aux femmes qui souhaitent aborder la contraception: choix, cout, conséquences, utilisation, information, etc. Au local Croix Rouge Apogotti derrière le Dumbéa Mall – Mercredi 28 septembre de 10h30 à 12h30
- Sur radio NC première dans le cadre de l'émission ligne directe Mercredi 28 septembre de 8h à 9h

L'ASSNC intensifie sa communication sur les réseaux sociaux : Facebook, Tik Tok et Instagram avec notamment la diffusion d'une vidéo/quizz sur les différents moyens de contraception et la rediffusion de la campagne de promotion du préservatif *Caillou Kaoutchou "le petit truc entre nous"* 

#### Le programme « caillou kaoutchou » et santé sexuelle

Le programme « Caillou Kaoutchou » a été lancé en 2003 en partenariat avec l'association Solidarité SIDA-NC. Il constitue une priorité territoriale du plan de lutte contre le VIH SIDA et les autres IST. Cette marque est subventionnée par l'ASSNC, ce qui permet de baisser les coûts pour mettre à portée de tous un préservatif de qualité à moindre coût.

L'association Solidarité SIDA-NC, en collaboration avec l'ASSNC, est chargée particulièrement de l'action marketing social des préservatifs et est responsable du réseau de vente, ainsi que de la gestion du stock.

- 12 préservatifs à 100 F CFP
- Un parfum : vanille
- Normes CE
- Disponible : en pharmacie, stations de service et commerces

Le programme Santé Sexuelle, dépistage des IST, HIV, SIDA de l'ASSNC subventionne 3 associations : Solidarité Sida NC, CP2S, Diversités NC qui œuvrent à la promotion de la santé sexuelle auprès de la population.



Leurs interventions se déroulent notamment en milieu scolaire, universitaire, auprès d'enfants déscolarisés, au RSMA, lors de manifestations sportives, culturelles... L'ASSNC subventionne également la création d'outils pédagogiques, l'accueil des usagers dans les locaux associatifs (consultations de dépistage, sexologie, tests de grossesse, accompagnements de personnes, informations, orientation...). L'objectif de ces actions est de promouvoir les comportements favorables à la santé.

#### Chiffres clés :

- Les grossesses non désirées touchent essentiellement les 16-25 ans (53 %). Une femme sur 5 a recours à l'IVG (interruption volontaire de grossesse) durant sa vie. (Baromètre santé adulte 2015)
- Le taux d'IST est très élevé. L'infection à Chlamydiae touche 20 % des 18-25 ans (10% en Métropole) (Etude ASSNC 2012 Philippe Corsenac). Si non traitée, l'infection à Chlamydiae peut notamment entrainer une stérilité.
- Un tiers des 10-18 ans déclare ne pas avoir utilisé de préservatif lors du dernier rapport sexuel (Baromètre santé jeune 2019)
- Les jeunes se procurent les préservatifs principalement dans les pharmacies, au collège ou au lycée (Baromètre santé jeune 2019).

La presse est conviée à se déplacer sur les ateliers qui seront animés par Mme Anne Le Callonnec, prestataire de l'ASSNC.

Le 26 septembre de 11h30 à 13h30 au lycée du Mont Dore

Le 27 septembre de 11h à 13h30 au lycée Dick Ukeiwe à Dumbéa

Pour en savoir plus : www.santepourtous.nc

#### **CONTACT PRESSE**

Hélène PICHOT, directrice adjointe

Té: 78 12 88

Email: helene.pichot@ass.nc

Anne-Laure MEUNIER, chargée de communication

Tél: 25 07 71

Email: communication@ass.nc



### Baromètre santé jeune 2019

